

----- En la Ciudad de Colima, Capital del Estado del mismo nombre, a las dieciocho treinta del primero de febrero de dos mil cinco, se reunieron previo citatorio en el Teatro Universitario, Campus Colima Norte, los miembros del Consejo Universitario, con el objeto de celebrar la Sesión Solemne convocada para esa fecha. -----

----- A las dieciocho cuarenta y cinco, el Dr. Carlos Salazar Silva, abrió los trabajos dirigiéndose a los integrantes del Consejo, para pedirles su atención y anunciarles que se daría inicio a los trabajos de acuerdo con el Orden del Día en la cual se tomará la protesta a quien asume a partir de hoy la Rectoría de nuestra Institución. A continuación dio lectura al Orden del Día en la forma siguiente: No. I.- Lectura del Orden del Día; No. II.- Lista de presentes; No. III.- Instalación legal del H. Consejo Universitario; No. IV.- Intervención del Dr. Carlos Salazar Silva, Rector de la Universidad de Colima; No. V.- Toma de Protesta al M. en C. Miguel Angel Aguayo López, como Rector de la Universidad de Colima, para el período comprendido entre el 1º de febrero de 2005 y el 31 de enero de 2009: No. VI.- Discurso inaugural en el que el nuevo Rector anunciará su Programa de Gobierno Universitario; No. VII.- Mensaje del C. Gobernador Constitucional del Estado, Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, No. VIII.- Clausura de la Sesión. Concluida la lectura del Orden del Día, el Dr. Salazar Silva lo puso a la consideración de la asamblea y no habiendo objeción alguna lo sometió a votación y fue aprobado. Se incorpora como **ANEXO No. 1** al Apéndice del Libro de Actas el Oficio Circular 001 de fecha 8 de enero de 2005, que contiene el Orden del Día aprobado-----

----- Habiendo agotado el Punto I, el Dr. Salazar pasó al Punto No. II, Lista de presentes y manifestó haber sido informado de la presencia hasta el inicio de la sesión de 240 consejales, lo cual establece quórum legal, por lo que procedió a cumplir con el Punto No. III.- Integración legal del H. Consejo Universitario y pidió a todos ponerse de pie y manifestó: Conforme lo señala el Punto No. III del Orden del Día, y existiendo quórum legal de los integrantes del H. Consejo Universitario, y siendo las dieciocho con cincuenta minutos del día primero de febrero de dos mil cinco, declaro legalmente instalada la Sesión Solemne a que ha sido convocado el H. Consejo Universitario con esta fecha. Muchas gracias. Se incorpora al Apéndice del Libro de Actas como **ANEXO No. 2** la lista de consejales. -----

----- A continuación el Dr. Salazar pidió un receso de cinco minutos para recibir al C. Gobernador Constitucional del Estado, Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes y demás invitados. -----

----- Cinco minutos después hicieron su arribo el Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, Gobernador Constitucional del Estado y demás invitados y tomaron su asiento en los sitios ya reservados para ellos en el

presidium del acto. -----
 ----- A continuación el Dr. Ramón Arturo Cedillo Nakay, Secretario General de la Universidad de Colima y Secretario del Consejo, continuó los trabajos así: Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, Gobernador Constitucional del Estado; M. en C. Jorge Luis Ibarra Mendivil, Secretario General Ejecutivo de la ANUIES; Magistrado Lic. Felipe Chávez Carrillo, Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado; Dip. Francisco Palacios Tapia, Presidente del H. Congreso del Estado; Gral. de Brigada D.E.M. Eduardo Emilio Zárate Landero, Comandante de la 20/a. Zona Militar; Almirante D.E.M. Mariano Sainez Mendoza, Comandante de la IV Región Naval de la Secretaría de Marina; Dr. Luis Beas Sandoval, Presidente del Consejo Consultivo de Vinculación Social; M.V.Z. Gustavo Ceballos Llerenas, Secretario General del Sindicato Unico de Trabajadores de la U. de C.; Lic. Carlos Garibay Paniagua, Presidente de la Federación de Egresados de la U. de C., y Est. Enoc Francisco Morán Torres, Presidente de la Federación de Estudiantes Colimenses: -----
 ----- Doy a ustedes la bienvenida a esta Sesión Solemne en la cual asumiré el cargo como Rector de la Universidad de Colima, el M. C. Miguel Angel Aguayo López. Su presencia da relevancia a esta Sesión. -----
 ----- Continuó en los trabajos con el Punto No. IV del Orden del Día y se concede el uso de la palabra al Dr. Carlos Salazar Silva, Rector saliente de la Universidad de Colima. -----
 ----- En cumplimiento de lo señalado por el Orden del Día, el Dr. Salazar Silva dirigió un mensaje a los integrantes del presidium, a los distinguidos invitados especiales, a los señores Ex-Gobernadores del Estado, a los señores Ex-Rectores de la Universidad, a los compañeros rectores de instituciones hermanas y a los universitarios todos, en que hizo referencia a que el primero de febrero de mil novecientos noventa y siete, ante el H. Consejo Universitario, se comprometió a actuar con estricto apego a la institucionalidad, a fortalecer el espíritu universitario a actuar con transparencia y buen manejo de los recursos financieros, modernización de la administración, vinculación con la sociedad y realizar un quehacer académico sustentado en la formación integral de los estudiantes. Refrendamos una y muchas veces, dijo, que la razón de ser y de existir de la Universidad lo son sus estudiantes. Continuó exponiendo que los fines del Segundo Período Rectoral fueron la consolidación académica y la internacionalización, la búsqueda de excelencia y al final nos sentimos satisfechos por los logros alcanzados con nuestro lema ESTUDIA, LUCHA, TRABAJA; hemos podido hoy ser mejores que ayer; pero para mañana tenemos el reto de ser mejores que hoy. Este reto sin duda podrá lograrse bajo el liderazgo y conducción del Dr. Miguel Angel

Aguayo López, Rector electo, quien por decisión de este H. Consejo Universitario, a partir de hoy guiará el trabajo de esta gran comunidad. Rendimos cuentas, siguió diciendo, cuentas claras, y lo hicimos bien. - - - -

- - - - - Luego agradeció al Dr. J. Reyes Tamez Guerra, y particularmente al Dr. Julio Rubio Oca por aprobar un proyecto que juntos anhelamos llegaría en el año 2006; pero se logró en forma anticipada. - - - - -

- - - - - Luego expresó su afecto y reconocimiento a las hermanas instituciones de educación superior nacional agrupadas en la ANUIES e hizo referencia al fortalecimiento de la educación superior pública, por el Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines. - - - - -

- - - - - Luego agradeció al Maestro Jorge Luis Ibarra Mendivil, su presencia, en este evento y su refrendo una vez más como universitario, el cariño por una institución nacional. Expresó agradecimiento especial a los Legisladores que dieron la oportunidad del diálogo y la rendición de cuentas; a los gobernadores Lic. Carlos de la Madrid Virgen, Lic. Fernando Moreno Peña, Maestro Carlos Flores Dueñas y hoy al Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, quien nos permitió enterarle de nuestro trabajo y poder establecer una proyección que nos ha permitido estructurar apoyo. Muchas gracias, dijo, Señor Gobernador, por el respaldo irrestricto a nuestra Institución. Agradeció a toda su familia su apoyo en todo momento. Agradeció al H. Consejo Universitario su respaldo a todas las decisiones trascendentes para nuestra Casa de Estudios, de la Universidad de Colima. Muchas gracias. Su intervención mereció un prolongado aplauso. Se incorpora como **ANEXO No. 3**, la intervención del Dr. Carlos Salazar Silva al Apéndice del Libro de Actas. - - - - -

- - - - - Nuevamente hizo uso de la palabra el Dr. Ramón Arturo Cedillo Nakay, Secretario del Consejo, manifestando que para el desahogo del Punto No. V del Orden del Día, el M.C. Miguel Angel Aguayo López, dijo, protestará ante el H. Consejo Universitario como Rector de la Universidad de Colima para el período comprendido entre el 1º de febrero de 2005 y el 31 de enero de 2009. - - - - -

En cumplimiento del citado Punto del Orden del Día, el M.C. Miguel Angel Aguayo López hizo uso de la palabra ante los asistentes puestos de pie y con su brazo derecho extendido con la palma de su mano hacia abajo dijo: Ante el H. Consejo Universitario Protesto cumplir y hacer cumplir la Ley Orgánica de la Universidad de Colima, los Reglamentos que de ella emanen, la Constitución General de la República y la Particular de nuestro Estado de Colima, cumpliendo fiel y patrióticamente el cargo de Rector de la Universidad de Colima, del 1º de febrero de 2005 al 31 de enero de 2009. Esta declaratoria mereció un aplauso prolongado y nutrido de todos los presentes. - - - - -

- Continuó el desarrollo de la asamblea y el Dr. Ramón Arturo Cedillo Nakay, Secretario General de la Universidad y Secretario del Consejo, para expresar que en cumplimiento del Punto No. VI del Orden del Día, escucharemos, dijo, el discurso inaugural del nuevo Rector M.C. Miguel Angel Aguayo López, anunciando su Programa de Gobierno Universitario. -

----- El M.C. Miguel Angel Aguayo López, nuevo Rector de la Universidad de Colima, se expresó así: Muy buenas noches a todos ustedes, H. Consejo Universitario; Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, Gobernador Constitucional del Estado; Dr. Carlos Salazar Silva, Ex-Rector de la Universidad de Colima; M. en C. Jorge Luis Ibarra Mendivil, Secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior; Representantes de los Poderes Legislativo y Judicial; Señor Presidente Municipal de Colima; Comandante de la IV Región Naval; Señor Secretario General de la Institución; Señor Secretario del Sindicato Unico de Trabajadores de la Universidad de Colima; Presidente del Comité Ejecutivo de la Federación de Estudiantes Colimenses; Presidente de la Federación de Egresados de la Universidad de Colima; Señor Presidente del Consejo Consultivo de Vinculación Social; Agradezco en este acto la presencia de la Psicóloga María Hernández de Salazar; de mi esposa Susana Ortuño de Aguayo, también de los Ex-Gobernadores: Lic. Fernando Moreno Peña y de su distinguida esposa Hilda Ceballos de Moreno, del Mtro. Carlos Flores Dueñas y su distinguida esposa la Profra. Esperanza Cortés de Flores, del Lic. Elías Zamora Verduzco, del Lic. Carlos de la Madrid Virgen, de los Ex-Rectores: Lic. Jorge Humberto Silva Ochoa, Lic. Mario de la Madrid de la Torre, Dr. José Reyes Llerenas Ochoa y Profr. Ricardo Guzmán Nava. También nos distinguen en este acto la presencia de Rectores de universidades hermanas: Dr. Rafael Urzúa Macías, Rector de la Universidad Autónoma de Aguascalientes; Lic. Juan Manuel Camacho Bertrán, Rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo; Dr. Arturo Lara López, Rector de la Universidad de Guanajuato y Presidente del Consejo Centro Occidente de ANUIES; Mtra. Marcela Santillán Nieto, Rectora de la Universidad Pedagógica Nacional; Pbro. Lic. Guillermo Alonso Velasco, Rector de la Universidad del Valle de Atemajac; Profr. Jesús Ruiz Barraza, Rector de la Universidad de Tijuana; Lic. Sandino Leonel Celis Sánchez, Rector de la Universidad Autónoma de Tlaxcala, e Ing. José Antonio González Treviño, Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León: - - - - - Sean todos ustedes bienvenidos a este acto trascendental en la vida de la Institución y a continuación procedió a la lectura de su programa titulado Educación de Calidad para el Futuro, manifestando: - - - - -

- - - - - Comparezco ante el Máximo Organo de Gobierno Institucional, el H. Consejo Universitario, para asumir el honroso cargo de Rector de la Universidad de Colima, en el cual pondré toda mi voluntad, mis convicciones, capacidades y cariño por nuestra Casa de Estudios. - - - - -

- - - - - Estoy seguro de que mi entusiasmo se une al de todos los universitarios, pues los tiempos que corren son tiempos de todos, de corresponsabilidad, para seguir construyendo los perfiles académicos de calidad educativa de nuestra Casa de Estudios, ya que la misión de la Institución es inagotable. En esta misión que cada universitario hace suya, nos comprometemos a formar profesionistas integrales y a buscar la verdad mediante la generación del conocimiento que posibilite el desarrollo nacional en lo económico, social y cultural. Cumpliremos con esta misión mediante nuestras acciones de docencia, investigación y extensión. - - - - -

- - - - - Luego expresó que ante los estudiantes, razón de ser de la universidad, asumimos nuestro principal compromiso, pues consideramos primordial su formación como profesionistas, para luego hacer referencia a que la función más relevante de la Universidad, consiste en asumir su compromiso de aportar elementos para construir mejores escenarios sociales e incidir, dijo, en los rumbos del desarrollo nacional y hacer patente su condición como el mejor instrumento de movilidad social que los colimenses hemos edificado a lo largo de sesenta y cuatro años, luego se refirió a que por su identidad social, la Universidad de Colima es también una actitud vital, porque su comunidad privilegia los mejores valores que rigen la condición humana: La amistad, la tolerancia y el respeto. - - - - -

- - - - - Dio luego la bienvenida a los integrantes del H. Consejo Universitario a esta primera reunión del Máximo Organo Colegiado en esta nueva administración y les reiteró su agradecimiento por su responsabilidad y compromiso ético, mostrados en el proceso de elección rectoral y les expresó su reconocimiento porque en un ambiente de libertad, democracia y autonomía plenas, ejercieron su derecho de elegir a quien conducirá nuestra Casa de Estudios durante los próximos años. - - - - -

- - - - - Luego hizo referencia a que en el proceso de elección rectoral participaron el Dr. Ramón Arturo Cedillo Nakay, el M.V.Z. Gustavo Ceballos Llerenas, el Dr. Jesús Muñiz Murguía y Carlos Moisés Hernández Suárez, quienes manifestaron sus legítimas aspiraciones de dirigir la Universidad de Colima en un ámbito de libertad y respeto. Todas sus ideas son valiosas, dijo, porque compartimos el objetivo de servir a la Institución. - - - - -

- - - - - Hizo referencia a lo transparente del proceso de elección que sirvió para ratificar la convivencia democrática de los universitarios. - - - - -

- - - - - Luego citó el hecho de que el nacimiento de la Universidad de Colima fue una respuesta a las condiciones y retos de la sociedad

colimense y que en esa dinámica ha sido evidente su gradual transformación hasta integrar plenamente las tres funciones asignadas y reconocidas para toda la Universidad: La formación a través de la transmisión de conocimientos científicos y técnicos; la investigación, como búsqueda de nuevos conocimientos y la preservación, creación, extensión y difusión de la cultura. -----

----- Dijo que en cada una de sus etapas ha ido adquiriendo nuevos compromisos y funciones conforme crece su reconocimiento y la reorientación de las políticas estatales y nacionales, hasta convertirse hoy en el activo más valioso de la sociedad colimense. -----

----- Afirmó que sus transformaciones han sido conducidas por colimenses ejemplares y hechas realidad por la comunidad universitaria en su conjunto y reconoció el esfuerzo y dedicación de los universitarios y sus dirigentes durante 64 años y sin desmerecer el trabajo de todos ellos, dijo, hago un reconocimiento especial al Dr. Carlos Salazar Silva, quien hasta hoy condujo el destino de la Universidad de Colima, pues a lo largo de los últimos ocho años destaca su imagen como hombre proactivo y visionario. Sus dos períodos rectorales se distinguieron por un liderazgo participativo a través del cual incorporó, integró y redimensionó el trabajo de los universitarios, esfuerzo que ha colocado a la Universidad de Colima en los primeros lugares de calidad en el ámbito nacional y le ha valido el reconocimiento de propios y extraños, desde las más altas autoridades de la nación, hasta el más sencillo de los colimenses. -----

----- En estos ocho años, siguió diciendo, se mejoraron los procesos académicos y de gestión, se amplió, actualizó y modernizó la infraestructura física y el equipamiento, se actualizó y flexibilizó la normatividad y la estructura administrativa. -----

----- Dirigiéndose al Dr. Carlos Salazar Silva, dijo: Hago eco de las voces de la comunidad universitaria, para expresarle nuestro más amplio reconocimiento por su fortaleza y dedicación al trabajo, por su compromiso y respeto con todos y cada uno de los universitarios. Le reconozco su amistad y profundo cariño por la Institución y sobre todo, su firme defensa de la educación pública. -----

----- Ahora, es tarea colectiva compartir anhelos y construir los ánimos para que el rumbo institucional siga en la dirección marcada, para que trabajemos construyendo el futuro, porque la planeación nos dará los mejores resultados en cada área. -----

----- Todos, académicos, trabajadores, estudiantes y órganos de Gobierno, tenemos la misión de acrecentar el prestigio de la Universidad y fortalecerlo para seguir cumpliendo con calidad la tarea esencial que la sociedad nos ha encomendado, y para lograrlo, los invito a mantener la

vista en el futuro, actuar en el presente, pero con una clara imagen de una universidad del futuro. -----
 ----- Trabajaremos, dijo, en un proyecto donde la enseñanza, la investigación y la extensión tendrán profundo sentido de compromiso con una entidad y un país sustentado en la justicia, la libertad, la equidad, la democracia, la verdad, la pluralidad, la tolerancia y la solidaridad, aspiraciones que están resumidas en las líneas de trabajo que presenté ante la Junta de Auscultación Electoral Universitaria, las cuales hoy ratifico. -----
 ----- Dijo que dicha propuesta busca por un lado, asegurar la calidad de los procesos y resultados institucionales hasta hoy logrados y como, por el otro, cerrar las brechas existentes en algunos de los procesos para que la Universidad se mantenga en una espiral de desarrollo ascendente. -----
 ----- Mantendremos, dijo, una política de trabajo colegiado, altamente participativo en el que todas las voces y propuestas sean incorporadas al Plan Institucional de Desarrollo 2006-2009, y en esta tarea no perderemos de vista los cambios radicales en la educación formal que las nuevas generaciones plantean. -----
 ----- Uno de ellos, dijo, es la llamada revolución científico-tecnológica que nos ha llevado a la “Sociedad de la Información” y ha generado una reestructuración de muchas de las formas de organización presentes en las relaciones humanas. -----
 ----- Otros de los cambios de alto impacto, siguió diciendo, son de origen económico y político y se observan en las nuevas formas en que se están operando los Estados en lo que podría ser llamado el “Tiempo de la Democracia”, ligado al proceso de “Globalización”. -----
 ----- Estos cambios, continuó expresando, están incidiendo en los procesos educativos de casi todos los países del mundo y se habla ya de la transición que marcará el paso del Estado docente a la “Sociedad Educadora”, el primero, caracterizado porque la educación es un asunto estratégico del Estado y la educación escolarizada el único medio para acceder a lo que se denominó Cultura Universal o Moderna. -----
 ----- Luego hizo referencia a la idea de la sociedad educadora en cinco puntos así: -----
 ----- . La redistribución de las responsabilidades en el proceso educativo: -----
 ----- . Los nuevos escenarios de aprendizaje ligados a la premisa de educación durante toda la vida: -----
 ----- . La internacionalización de la educación; -----
 ----- . El replanteamiento de su funcionamiento y -----
 ----- . La educación como pieza clave para el desarrollo económico y la democratización de la sociedad misma. -----

- - - - - Afirmó que en nuestros días la educación en su conjunto, y particularmente la educación superior, adquiere una función vital para el desarrollo social y económico de los países. - - - - -

- - - - - Sabemos tomar riesgos, dijo. Tenemos habilidades para crear espacios, prácticas novedosas y buscar la verdad en un marco de equidad. - - - - -

- - - - - En el ámbito de la investigación propugnamos porque ésta sea una actividad sistemática de alto nivel en términos de la producción y difusión de nuevos conocimientos y técnicas. - - - - -

- - - - - Luego afirmó que hoy se exige una mayor cooperación de la Universidad con el sector productivo y en este esquema de vinculación entre universidad y empresa, se requiere que cada una respete el ámbito de la otra y sea fiel a sus propias funciones. - - - - -

- - - - - Siguió afirmando que en la preservación, difusión y creación de la cultura, la Universidad incide profundamente en la concepción y valoración de las mismas e impacta continuamente la conciencia colectiva. - - - - -

- - - - - En lo que se refiere a los aspectos de financiamiento universitario, dijo, sólo el Estado puede hacerse cargo de los costos de un bien público, por lo que afirmamos que tiene la responsabilidad ineludible de financiar la educación superior. - - - - -

- - - - - Es posible sostener con igual claridad que no sólo el Estado tiene responsabilidades en esta materia. Las universidades debemos emplear con la mayor honestidad y eficiencia los recursos públicos recibidos. - - - - -

- - - - - Estos elementos hacen referencia al contexto nacional e internacional de la educación superior y los desafíos que estos representan a la Universidad de hoy. - - - - -

- - - - - Siguió expresando que la Universidad de Colima ha sabido estar a la altura y respondido, en forma proactiva: Hoy formamos parte del grupo de universidades públicas reconocidas por la SEP, por tener el 75% o más de los estudiantes en programas de calidad como son las Universidades Autónomas de Baja California, Ciudad Juárez, Aguascalientes, San Luis Potosí, de Occidente Sinaloa, Nuevo León y Yucatán y nuestra Universidad de Colima. - - - - -

- - - - - Hemos sido invitados, siguió diciendo, a participar en el “Proyecto Tuning”, con la Comunidad Europea; lideramos proyectos en América Latina ligados a organismos como la ONU y la UNESCO. Representamos a México y América Latina ante la Fundación para la Educación de APEC (Estrategia de Cooperación Económica de Asia Pacífico) y a ello se suman poco más de 500 convenios de colaboración vigentes por instituciones y organismos nacionales y del extranjero, lo que permite contar con redes de cooperación con América Latina,

Iberoamérica, América del Norte, la Región Asia Pacífico, y ahora también con la Comunidad Europea. En suma, constituimos la Máxima Casa de Estudios de los colimenses y el activo estatal más importante, logros que han sido posible obtener gracias al respeto y reconocimiento de nuestros pares académicos, organismos externos y la sociedad en su conjunto, a nuestra proyección internacional y a nuestra dedicación. -----

----- Sobre todo estos logros son el producto del esfuerzo, responsabilidad y dedicación de los universitarios con los que realizamos las actividades diarias. -----

----- Luego hizo un refrendo ante la comunidad universitaria, del compromiso de trabajar por el bien de la Institución y de quienes la integran. -----

----- Luego expuso el M.C. Aguayo López que son parte central de su política rectoral: -----

----- **A.** Defender la autonomía universitaria y ejercerla con responsabilidad, asegurando que la autonomía no es patente de inmunidad, sino espacio para que la triple vertiente que la sustenta, dé solidez a su quehacer institucional. -----

----- **B.** Fortaleceremos los órganos colegiados para la toma de decisiones en un ambiente de libertad y amplios consensos, para lo cual será necesario privilegiar los espacios de participación crítica en el diseño y puesta en práctica de ideas transformadoras de la realidad. -----

----- Todo lo cual podrá ser realidad con la participación propositiva de los universitarios. -----

----- **C.** Continuaremos con la revisión y actualización de la normatividad, ya que la Universidad de Colima es una institución con historia, que ha cultivado un conjunto de principios y valores que nos permiten contar con una sólida cultura organizacional y un conjunto de reglas y procedimientos para regular los procesos ligados a sus funciones sustantivas y de gestión. -----

----- Adicionalmente, continuó diciendo, fortaleceremos los mecanismos para darla a conocer y supervisar su seguimiento, de modo tal que maximice su respeto y minimice la discrecionalidad y la ambigüedad en su aplicación. -----

----- **D.** Formularemos una propuesta para la revisión del modelo académico de la Universidad. -----

----- Hoy contamos con una institución organizada en torno a 26 escuelas y facultades, a las que se han incorporado los nueve centros de investigación y de desarrollo tecnológico, que se estructuran en 21 dependencias de educación superior, forma de organización que ha ido tomando desde la aparición del Programa para el Mejoramiento del

Profesorado. -----
 ----- **E.** Mantendremos un vigoroso impulso a la docencia, al reconocer los logros en la competitividad y los avances en la capacidad académica, e implementaremos mecanismos diferenciales para abatir las brechas de calidad existentes. -----
 ----- Para ello, en el nivel Medio Superior promoveremos la actualización de los planes y programas de estudio con enfoques centrados en el aprendizaje; diseñaremos estrategias institucionales que favorezcan la reducción de brechas de calidad entre los planteles; consolidaremos el trabajo colegiado y mantendremos políticas para la mejora de los espacios académicos. -----
 ----- En este rubro, continuó expresando, el Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, Gobernador Constitucional de nuestro Estado, como educador que es, ha reconocido el papel crucial de la educación para el crecimiento económico y la mejora de la equidad social y es consciente de los problemas para atender adecuadamente la demanda en el Bachillerato a nivel estatal. -----
 ----- Luego propuso la creación de un Sistema Estatal de Educación Media Superior que articule el trabajo de las instituciones públicas y privadas y la participación y el esfuerzo de todos nos permitan atender oportunamente y con calidad al cien por ciento de los bachilleres, distribuyendo adecuadamente su ingreso- -----
 ----- En lo que se refiere a nivel superior, continuó, insistiremos en la evaluación y actualización curricular permanente, con la incorporación de enfoques pedagógicos centrados en el aprendizaje y en la dimensión internacional intercultural. Promoveremos la diversificación de la oferta educativa. Enfatizaremos en la evaluación externa de los programas y procesos educativos por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de Educación Superior, su certificación por el Centro Nacional para la Evaluación de la Educación Superior, la evaluación de los egresados vía el Examen General de Egresados de Licenciatura, EGEL del Centro Nacional para la Evaluación de la Educación Superior, e incrementaremos gradualmente los programas educativos. -----
 ----- Fomentaremos estrategias que nos permitan dar seguimiento y evaluar puntualmente a los procesos y resultados educativos. -----
 ----- En los dos niveles, continuó diciendo, Medio Superior y Superior, privilegiaremos una educación humanista que contribuya a la mejora de la formación personal de los estudiantes. Asociado a esto, insistiremos en la formación de ciudadanos que apliquen para el bien, sus conocimientos y sepan atender éticamente los dilemas sociales de su comunidad, con una actitud responsable. -----

----- Luego manifestó que en el posgrado se pondrá especial atención a la oferta educativa, garantizando que los programas sean pertinentes y estén sustentados en criterios de factibilidad y con niveles de calidad reconocidos; se promoverá el reordenamiento de los programas por áreas de conocimiento con opciones terminales y se fortalecerá la participación comprometida y equilibrada del personal académico del más alto nivel de habilitación, tanto en actividades individuales como en forma colegiada. ---

----- Afirmó que en todos los niveles educativos se mantendrán las estrategias que garanticen la máxima habilitación del profesorado, en consonancia con su adscripción y el perfil tipológico de las áreas y niveles de formación. Se fortalecerá la movilidad y el intercambio docente a partir de proyectos sólidos e institucionalmente pertinentes, y-----

----- Se fortalecerán las estrategias para el desarrollo y consolidación de los cuerpos académicos y la productividad de sus líneas de generación y de aplicación del conocimiento. -----

----- **F.** Continuó expresando que se fortalecerán los servicios de apoyo a estudiantes, manteniendo la equidad en los procesos de selección de aspirantes y en este sentido, dijo, esperamos que la propuesta del Sistema Estatal de Educación Media Superior se convierta en un mecanismo para lograr una mayor equidad en el acceso a este nivel educativo y mantendremos, dijo, nuestros esfuerzos para apoyar económicamente a los estudiantes que así lo requieran, de modo tal que nadie se quede sin estudiar por esta causa. -----

----- Luego hizo referencia al fortalecimiento de los procesos de tutoría personalizada, individual y en grupo en todos los niveles educativos, con privilegio de los esquemas que permitan alcanzar el óptimo desarrollo de habilidades cognitivas para el aprendizaje y el acompañamiento académico en las asignaturas que tradicionalmente han sido de alta reprobación. -----

----- Expresó que se consolidará el programa de tutoría con la mejora de las competencias para el tutelaje de los profesores de tiempo completo y de aquellos que colaboren en el programa, y adicionalmente dijo, se impulsarán programas de sensibilización y desarrollo de habilidades psicosociales que incidan sobre los factores de riesgo para la salud de los estudiantes e incrementen sus factores protectores. -----

----- Anunció la continuación con el programa de movilidad e intercambio de estudiantes, tanto con instituciones nacionales como del extranjero, y finalmente, dijo, mantendremos el fideicomiso de apoyo estudiantil. -----

----- **G.** En este rubro anunció el fortalecimiento de la investigación científica y los mecanismos para la difusión del conocimiento generado en

la Universidad y en otras instituciones. - - - - -

- - - - - Afirmó que el desarrollo científico y tecnológico es un fenómeno mundial de rápida acumulación de conocimiento y que la educación superior forma y determina la calidad del recurso fundamental de la investigación científica y las actividades productivas de alto valor agregado.

- - - - - En este sentido, dijo, mantendremos los esquemas formativos y de gestión que privilegien la participación de los estudiantes en los procesos de generación y aplicación del conocimiento y continuaremos promoviendo la participación de los docentes, investigadores de mayor nivel de habilitación en los procesos formativos de los alumnos de licenciatura y posgrado. - - - - -

- - - - - **H.** En este apartado afirmó que se impulsará la preservación y difusión de la cultura mediante la promoción de una nueva dinámica de extensión en esta materia, que permita a los universitarios y a la sociedad colimense, el disfrute del arte y tener una mirada crítica y constructiva de sus manifestaciones. - - - - -

- - - - - En esta área, afirmó, desde la Universidad de Colima mantendremos el indeclinable compromiso de continuar atendiendo las manifestaciones estéticas estimulando la creación artística y promoveremos la creación de un patronato de fomento a la cultura. - - - - -

- - - - - **I.** En este rubro anunció el fortalecimiento de la vinculación universitaria, apoyando e incrementando la oferta de productos y servicios institucionales, en consonancia con nuestra misión y visión e impulsaremos, afirmó, una mayor y mejor vinculación con los sectores sociales y productivos de la Entidad, para que los estudiantes y profesores realicen pasantías, estancias cortas, acciones de consultoría y asesoría, tesis de grado, capacitación y actualización del personal. - - - - -

- - - - - **J.** En este punto afirmó que en una época en que no existen fronteras para el flujo informativo, resulta de gran importancia la construcción de un sistema de comunicación institucional que posea como características la credibilidad, la oportunidad y el tratamiento ético de los datos. - - - - -

- - - - - El modelo de comunicación, aseguró, deberá contribuir a preservar, enriquecer y diseminar los más altos valores del conocimiento y el papel público asignado a la Universidad en la construcción de los equilibrios sociales. - - - - -

- - - - - Reconozco, dijo, a los medios de comunicación de Colima, la cobertura realizada durante el proceso de elección rectoral. La información dada a conocer a la población fue un fiel reflejo de este período renovador de la máxima autoridad institucional. - - - - -

- - - - - En la Universidad cabe todo, como diría Alfonso Reyes, aseguró,

todo menos lo absurdo. -----

- - - - - **K.** En ese apartado anunció el M. C. Aguayo López, el fortalecimiento de la capacidad física instalada en la Universidad de Colima, haciendo uso óptimo de las instalaciones y espacios académicos, administrativos y de extensión. -----

- - - - - Mantendremos una dinámica de equipamiento pertinente y estableceremos los mecanismos para optimizar y compartir instalaciones de acuerdo con las necesidades prioritarias de la Institución, dijo. -----

- - - - - Luego manifestó que se continuaría con la actualización e incremento del acervo bibliográfico, prestando especial atención a los bachilleratos, el posgrado y los programas de licenciatura en aquellos títulos y volúmenes por alumno que se encuentren por abajo del estandar establecido. -----

- - - - - Anunció luego el fortalecimiento de los esquemas de actualización, protección y ampliación de las tecnologías de información y comunicación en su doble vertiente, pues por un lado, dijo, impulsaremos su incorporación al proceso de enseñanza-aprendizaje y por el otro, consolidaremos su uso en los procesos de gestión académica y administrativas. -----

- - - - - **L.** En este punto anunció el fortalecimiento del Sistema de Gestión de la Calidad, con la experiencia obtenida en la certificación con normas ISO del Sistema Institucional de Bibliotecas. -----

- - - - - En este sentido, afirmó, cuidaremos la coherencia del modelo de calidad adoptado por la Universidad, de modo que nos permita alcanzar los máximos niveles de calidad en las funciones sustantivas, la certificación de los procesos estratégicos de gestión y la eficiencia y eficacia de las actividades en todos los ámbitos de la Institución. -----

- - - - - Continuaremos, dijo, con la certificación de los procesos estratégicos de gestión y de cuidado ambiental con normas ISO; impulsaremos la acreditación de los programas educativos de licenciatura por organismos reconocidos por los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior y el reconocimiento de los programas de posgrado por el Padrón Nacional de Posgrado, así como el reconocimiento de nuestros egresados con el máximo nivel de desempeño del Examen General de Egreso de Licenciatura y el reconocimiento de los docentes al través del perfil PROMEP-SEIC y del Sistema Nacional de Investigadores o del Sistema Nacional de Creadores. -----

- - - - - Afirmó luego que para garantizar la calidad de los procesos se insistirá en la integración y explotación de los módulos del Sistema Integral de Información Administrativa; se procurará el fortalecimiento de los procesos de planeación, programación, presupuestación y evaluación

institucional con esquemas altamente participativos y particularmente se sostendrán las acciones para la consolidación del Fondo de Apoyo al Pensionado. -----

----- **M.** Luego anunció el M. C. Aguayo López el impulso que se dará al máximo desempeño de los trabajadores de la Institución, mediante el fortalecimiento del ambiente laboral, la firmeza en el respeto a sus derechos y al mismo tiempo, la exigencia en la productividad y desempeño de sus tareas, fortaleciendo el programa de estímulos al desempeño docente, privilegiando la alta productividad, y en el caso del personal directivo y administrativo, el impulso que se dará a un programa de profesionalización que permita su permanente capacitación y buen desempeño de los cargos. -----

----- **N.** Expresó luego la garantía que se dará al empleo del presupuesto de los gobiernos federal y estatal, así como la puesta en práctica de estrategias para la obtención de financiamiento por fuentes alternas, y en este sentido, enfatizó, además de ser buenos gestores, presentaremos proyectos pertinentes y mostraremos con claridad el impacto de los mismos. Se trabajará en equipo para cumplir cabalmente la misión encomendada. -----

----- Finalmente se dirigió al Consejo Universitario, al C. Gobernador del Estado, a los representantes de los Poderes Legislativo y Judicial, al Secretario del SUTUC, al Presidente de la FEC, al Presidente de la FEUC y a los invitados, para manifestar que hacía unos momentos había rendido la protesta para el cargo de Rector de la Universidad de Colima que le fue conferido por el H. Consejo Universitario, manifestando que luego asumía el liderazgo, las atribuciones y las facultades que la Ley Orgánica le confiere y asumo el cargo, dijo, consciente de la responsabilidad que se le otorga, empeñando su palabra de que pondrá al servicio de la Institución sus capacidades y entusiasmo necesarios para ser digno de la confianza brindada a su persona. -----

----- Luego expuso las razones por las cuales cumplirá su encargo como lo expresó: Ser colimense, universitario orgulloso de sus orígenes, su formación profesional honrando el juramento hipocrático, el deber de servir, de aprender, de investigar y de enseñar, que se aplica muy bien a su labor, pues además, lleva genéticamente, la pasión por el magisterio, siendo nieto de dos grandes maestros: Su abuelo Lorenzo R. López y su abuela Juana Figueroa de Aguayo, hijo de maestros, el Lic. Ismael Aguayo Figueroa, jubilado de esta Casa de Estudios y formador de profesores, abogados y licenciados en Ciencia Política y su madre Estela López, maestra de primaria, de quienes ha aprendido el amor por sus semejantes y el servicio a los demás. -----

- - - - - Siguió exponiendo que su esposa, Susana Ortuño, también es maestra, en quien reconoce y admira su pasión por la enseñanza, y a ella y a sus hijos Miguel Angel y Susana Georgina, les expresaba su amor y la certeza de todo su apoyo y comprensión frente a las tareas que a partir de ese momento emprendía. - - - - -

- - - - - Ante ellos y ante esta comunidad, dijo, me comprometo a que mi actuación y liderazgo siempre estarán basados en dos cualidades fundamentales: La humildad y la tolerancia. La primera, rememorando a Paulo Freire, que no significa falta de respeto a nosotros mismos, sino por el contrario, exige valentía, confianza y respeto a nosotros y a los demás, y con humildad escuchará a todos en beneficio de la Institución. - - - - -

- - - - - Luego hizo referencia al otro pilar de su actuación en el encargo de Rector, la tolerancia, pues sin ella, dijo, es imposible ejercer un trabajo pedagógico serio. - - - - -

- - - - - Luego dijo, que bajo estas dos premisas, se dirigía a los integrantes del Sindicato Unico de Trabajadores de la Universidad de Colima, a quienes expresó que lo más valioso de la Institución es su capital humano; el interés colectivo estará sobre el personal y antepondrá el diálogo, la negociación y el consenso a la confrontación. Afirmó la certeza de que en su persona tendrán ante todo a un amigo e invitó al Comité Ejecutivo del SUTUC para que en un ambiente laboral armónico, responsable y respetuoso, transiten hacia la conquista del nuevo reto de la Casa de Estudios, la calidad educativa. - - - - -

- - - - - Luego se dirigió a los integrantes de la Federación de Estudiantes Colimenses, para refrendarles su compromiso con la razón de ser de la Institución que son sus estudiantes, y a los egresados de la Universidad de Colima, representados por la FEUC les expresó que siempre los apoyará en su actualización profesional conforme las necesidades marcadas con la filosofía de aprender durante toda la vida, y los invitó a participar activamente en ese proyecto de construcción de un buen futuro. - - - - -

- - - - - Luego se dirigió al C. Gobernador del Estado, Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, a quien le expresó un fraternal saludo de la Institución, con la seguridad de que tendremos, dijo, a un aliado para nuestros proyectos, con la seguridad de que como educador que es, nos seguirá respaldando en este gran proyecto educativo y social que es la Universidad de Colima. Se refirió luego a la colaboración conjunta bajo el marco de respeto a la autonomía universitaria, que sin duda llevará a una alianza de gobierno y universidad para su consolidación y desarrollo en beneficio del Estado. Luego le aseguró que en la Institución encontrará a socios y aliados dispuestos a apoyarlo en las actividades que emprenda y

recorrerán el camino juntos con el objetivo común del desarrollo de nuestra gente en los próximos cuatro años de gestión que hoy iniciaba. - - - - -

- - - - - Después se dirigió a los miembros del Consejo Universitario para asegurarles que ocasiones como ésta, muestran con claridad el espíritu universitario: Trabajo, talento y disciplina. - - - - -

- - - - - Les dijo que emocionado y con orgullo se sentía honrado de asumir a partir de la fecha el alto cargo que le han conferido y trabajará con energía y pasión con la certeza de que sabrá estar institucionalmente a la altura de sus expectativas. - - - - -

- - - - - Se refirió luego a que hoy la Universidad tiene un proyecto académico que nació hace sesenta y cuatro años y que es justo y necesario revalorar. Trabajar para la construcción del futuro, dijo, significa proyectar escenarios que nos lleven a tener los programas educativos en el nivel de calidad que el desarrollo exige. - - - - -

- - - - - Luego enfatizó el supuesto de que es en torno a los estudiantes la realización de todo este trabajo sin perder de vista el principal objetivo que es la formación integral de nuestros alumnos. - - - - -

- - - - - Finalmente expresó, entender la educación como la fuerza del futuro porque constituye uno de los instrumentos más poderosos para impactar positivamente en el desarrollo nacional. Aseguró que quienes trabajamos en la Universidad, formamos un gran equipo de trabajo y todos los días cumplimos cabalmente el objetivo de formar profesionistas íntegros. ¡Abramos las puertas al futuro!, concluyó. Universidad de Colima, Estudia – Lucha – Trabaja. Muchas gracias.

- - - - - Luego la asamblea puesta de pie en unión de los visitantes e integrantes del presidium otorgó un prolongado y nutrido aplauso. El discurso de Toma de Posesión del M. C. Miguel Angel Aguayo López, se incorpora íntegramente en sesenta y una cuartillas al Apéndice del Libro de Actas como **ANEXO No. 4**. - - - - -

- - - - - Intervino nuevamente el Dr. Ramón A. Cedillo Nakay, expresando: Contamos con la presencia del C.P. Leoncio Morán Sánchez, Presidente Municipal de Colima. Gracias por su presencia. Saludamos a la Sra. Norma Galindo de Vázquez, Presidenta del DIF. Bienvenida. Saludamos la presencia del Señor Obispo de Colima Gilberto Valbuena Sánchez, y continuó diciendo que en cumplimiento del Punto No. VII del Orden del Día se escucharía el mensaje del C. Gobernador Constitucional del Estado, Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes. - - - - -

- - - - - El alto funcionario se dirigió a los integrantes del Consejo, a los integrantes del presidium, al Obispo de Colima, a los señores Ex-Gobernadores del Estado, a su esposa, a la Psicóloga María Hernández de Salazar, a los señores Ex-Rectores de la Universidad, a los

rectores de las universidades hermanas y a todos los presentes, para pronunciar un mensaje en el cual se refirió a la rendición de la protesta que como Rector de la Universidad de Colima prestó el M.C. Miguel Angel Aguayo López, para abrir una nueva etapa institucional, se refirió a la fructífera gestión del Dr. Carlos Salazar Silva y a nombre del pueblo y gobierno de Colima, hizo público su reconocimiento a la labor desarrollada por el Dr. Carlos Salazar Silva. -----

- - - - - Luego hizo comentarios al contenido del mensaje que a la comunidad universitaria y a todos los presentes hizo el M. C. Aguayo López. Hizo reconocimiento al Gobierno del Estado, al Gobierno Federal y al Secretario de Educación Reyes Tamez Guerra, así como al Dr. Julio Rubio Oca, por los apoyos brindados a la Universidad de Colima. Se refirió luego al compromiso fundamental que tiene su administración para contribuir a crear las condiciones para que los colimenses eleven sus niveles de vida; se refirió a la formación del capital humano y a la creación de mejores oportunidades, como dos puntos de convergencia del Gobierno del Estado y la Universidad. Hizo referencia a los proyectos de desarrollo y la certeza de que el perfil de la Universidad del nuevo siglo es el representado por la Universidad de Colima. Aseguró que con el Rector Miguel Angel Aguayo López a la cabeza, la Universidad de Colima seguirá avanzando hacia niveles más altos en todos los aspectos y reiteró su respeto a la Institución, a la comunidad universitaria, a su autonomía y dijo apoyar sin reservas el proyecto académico, científico y tecnológico, cultural y deportivo que dará continuidad a lo ya construido a lo largo de sesenta y cuatro años de vida institucional. -----

- - - - - Felicitó a la comunidad universitaria y a su nuevo Rector que a partir de la fecha iniciará una gestión exitosa por el bien de la Universidad y de la sociedad colimense. Reafirmó el firme compromiso de apoyar a los jóvenes, de apoyar a la educación y en ese sentido reiteró la alianza de su gobierno de apoyar a la Universidad con recursos crecientes para que cumpla su proyecto académico y dirigiéndose a la comunidad universitaria, dijo: Cuenten ustedes con el respaldo del Gobierno del Estado y de su amigo el Gobernador. Su discurso mereció un prolongado y nutrido aplauso de todos los presentes. Se incorpora al Apéndice del Libro de Actas como **ANEXO No. 5** el Mensaje del C. Gobernador del Estado -----

- - - - - Para cumplir el Punto No. VIII del Orden del Día, el Presidente del H. Consejo Universitario, M.C. Miguel Angel Aguayo López, clausuró la Sesión en los siguientes términos: Agotados que fueron todos los puntos del Orden del Día de esta Sesión Solemne del H. Consejo Universitario, conforme lo señala el Punto No. IX, declaro clausurada esta Sesión, siendo las veinte horas con veinticinco minutos del primero de febrero de dos mil

cinco, expresando mi felicitación afectuosa al Dr. Carlos Salazar Silva, por su obra realizada y agradeciendo la intervención del Señor Gobernador Constitucional del Estado, Profr. Gustavo Alberto Vázquez Montes, con la certeza de que todo lo que acaba de tratarse derive en bien y signifique avance en el devenir de la Universidad de Colima, contando con el apoyo de las autoridades y la colaboración permanente de la comunidad universitaria.- Muchas gracias a todos ustedes por su distinguida presencia. La declaratoria fue seguida de nutridos aplausos de la asamblea. -----

----- Nuevamente intervino el Dr. Cedillo Nakay, solicitando a todos los presentes ponerse de pie para escuchar el Himno de la Universidad de Colima, que entonó el Coro de la Institución. -----

----- Al concluir el Himno, el Dr. Cedillo Nakay agradeció la presencia de todos al acto. -----

----- Para constancia se levanta la presente que firman el Dr. Carlos Salazar Silva, como Rector Saliente; el M.C. Miguel Angel Aguayo López, Rector Entrante y el Dr. Ramón Arturo Cedillo Nakay, Secretario General de la Universidad y Secretario del H. Consejo Universitario. -----